
 
Verbale assemblea 24 ottobre 2023, La Filanda Mendrisio 
 
Presenti:  
Ivo Durisch, Grazia Bianchi, Carlo Romano, Mauro Arrigoni, Franco Panzeri, Luigi Rigamonti, Fausto 
Pozzi, Giancarlo Nava, Ombretta Sartori Coreggioli, Eszter Ticozzi, Pietro Ticozzi, Daniela Mombelli, 
Emilio Cremonini, Luigia Carloni, Maurizia Magni Caltagirone, Fabrizio Plebani, Monika Fischer, 
Gianni Delorenzi, Lara Mantovani Pellegri, Carlito Tamburini, Luca Cereghetti, Mattia Lepori, 
Fabrizio Ceppi 
 
Scusati: Pietro Gianolli, Idea Canevascini, Carlo Lepori e CxT Luganese, Eugenio Zippilli, Waldo 
Lucchini, Françoise Gehring, Rolando Bardelli, Luigi Herz 

Ordine del giorno: 
approvazione verbale assemblea 2022  
relazione attività ottobre 2022 - ottobre 2023 
approvazione conti 2022  
conferma/rinnovo Comitato 
Bilancio Progetto Laveggio 
Referendum contro ampliamento autostrade 
eventuali 

1. Verbale 2022: approvato 

2. Attività ottobre 22 - ottobre 23 
a. Siamo stati impegnati soprattutto col progetto del Laveggio che in gran parte è  stato realizzato 
nel 2023. 
b. Abbiamo ricorso contro l’edificazione delle palazzine in zona ex grotto Valera 
c. Abbiamo segnalato al DT pneumatici che affiorano in zona Prella 
d. Abbiamo visionato l’incarto della Stalla Croci, abbiamo pubblicato una lettera aperta 
sull’Informatore 
 

3. Presentazione conti e approvazione  

Sulla base di quanto prevede l’Art. 69b  del codice civile svizzero, anche quest’anno abbiamo 
rinunciato alla revisione dei conti. Lo scorso anno l’assemblea aveva accolto la proposta di 
procedere alla revisione dei conti secondo quanto prevede il Codice civile svizzero. I conti che 
chiuderanno il 31 dicembre 2023 saranno invece sottopsoti a revisione perché lo chiede la PROMO, 
fondazione che distribuisce i proventi della Casa da gioco, alla quale abbiamo chiesto un contributo 
per il progetto di Parco. 
 
Il nostro patrimonio sociale si aggira sempre sui 23/25'000 fr.  
Alla fine dello scorso anno ammontava a oltre 35’000 fr perché sono arrivati contributi e sussidi per 
il progetto; sul conto corrente c’erano in realtà 102'000 fr di cui 26'000 erano però destinati a 
pagare fatture già arrivate ma non ancora saldate e 40'000 erano contributi per le spese previste 
per il Parco del Laveggio. 
 
 
 
 



 
Riassumendo:  
 
patrimonio sociale al 31.12.2022:  fr. 35'583.23       31.12.2021:  fr. 29'155.69  
totale entrate: fr. 113'567.00   fr.  50'596.25 
totale uscite: fr. 107'139.46   fr.  48'134.50  
utile d’esercizio: fr.    6'427.54   fr.   2’461.75 
   
I conti sono approvati.  
Un grazie particolare a Pernilla Turner che anche quest’anno ha allestito la contabilità. 
 
4. Il comitato è confermato 
 
5. Bilancio Progetto Laveggio:  
Grazia: probabilemnte avete potuto seguire gli sviluppi del progetto attraverso le NL. È stata 
un’avventura, non ancora conclusa, tanto impegnativa quanto avvincente; il team di Carlo Romano 
e Oliviero Piffaretti e Giacomo Hug dell’omonimo studio hanno fatto un lavoro davvero notevole di 
progettazione, contatti con le istiutzioni, i proprietari dei terreni, direzione lavori e molto altro tra 
cui la ricerca fondi che ha dato buoni frutti: i nostri sostenitori abituali, ma anche tante persone 
nuove, hanno fatto donazioni per 30'000 franchi, fondazioni, sponsor privati e Cantone hanno 
permesso di coprire i costi di nostra competenza di circa 360'000 franchi.  
Carlo Romano: spiega che quanto realizzato è la tappa principale di un lavoro che deve continuare 
nei prossimi anni, informa su alcuni interventi. I più visibili sono la passerella, il nuovo sentiero ai 
meandri, le piantumazioni di oltre 1200 tra arbusti e alberi, la posa di panchine e totem informativi 
ma ci sono anche micro interventi volti a migliorare percorso e paesaggio come la rimozione dei 
vecchi pali della linea telefonica in zona Prati maggi o delle vecchie recinzioni di USTRA non più 
utilizzate. Percorso percorribile per 3/4 anche con le bici, tra Cercera e Stand di tiro invece il 
tracciato è un sentiero, compresi la passerella e il ponticello, per cui è solo pedonale. La segnaletica 
sarà migliorata.  
Mattia Lapori chiede se non è possibile creare più punti acqua sul percorso; Carlo spiega che ci si è 
pensato e che si dovrà riprendere la questione i naprticolare con Mendrisio. 
Mauro Arrigoni chiede se abbiamo avuto contatti con la parte italiana; Carlo spiega che la mappe 
create da Giacomo compendono anche la parte italiana; Ivo ricorda che avevamo avuro anni fa 
contatti con i repsonsabili del Parco del Lanza. 
Fabrizio Plebani propone di formare delle guide come per il San Giorgio che possano accompagnare 
dei gruppi.  
Franco Panzeri chiede se non si potrebbe chiedere un passaggio pedonale sulla strada tra 
Ligornetto e Genestrerio all’inizio del nuovo sentiero; qualcuno suggerisce ad esempio uno 
spartitraffico. 
 
6. Referendum: ATA ha lanciato il referendum contro l’ampiamento delle autostrade, tutti sono 
invitati a firmare e far firmare il formulario. 
 

7. Eventuali 

Tito Tamburini: segnala il degrado di alcuni sentieri sul San Giorgio 


